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Acidente entre carro e 
carreta deixa um 
morto e quatro feridos 
na MGC-122

Prefeitura de Pirapora 
destina R$ 4,7 mi para 
construção de creche

SEGURANÇA PÚBLICA 8 Especialista dá dicas importantes para 
cuidados com a pele no inverno
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MO Memorial Santa Casa, em parceria 

com a Holding Terranova, promoveu re-
centemente um treinamento e aperfeiçoa-
mento para seus colaboradores com o ob-
jetivo de oferecer um atendimento ainda 
mais qualificado às famílias enlutadas. O 
curso foi focado no tema da tanatopraxia. 

A prefeitura de Montes Claros fará um apor-
te de R$ 15 milhões destinados para a manu-
tenção de leitos e contratação de profissionais 
para o Hospital Universitário Clemente de Fa-
ria. O assunto foi o tema de uma coletiva de 
imprensa realizada nessa segunda-feira (26), 
pelo prefeito Humberto Souto e secretária de 
Saúde, Dulce Pimenta. 

Colaboradores do Memorial Santa Casa 
participam de treinamento em tanatopraxia

Prefeitura vai destinar R$ 15 mi para 
manutenção de leitos e contratações 

Hospital Aroldo Tourinho lança Programa 
de Gestão por Competências
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CIDADE 7

REGIONAL 4

REGIONAL 4

Começa nesta terça-feira (27) o prazo de 
inscrição no Programa Universidade para 
Todos (Prouni) para o segundo semestre. 
Os interessados em participar do processo 
seletivo terão até o dia 30 de junho para fa-
zer as inscrições, por meio do Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior. 

Com a chegada do inverno, a estação mais fria e charmosa do ano agita o hemisfério Sul até o dia 23 de setembro, quando 
entraremos na primavera. Até lá, é bom se atentar aos cuidados que a pele merece nesta época do ano, como explica a enfer-
meira e esteta, Príscilla Izabella Fonseca Barros de Menezes. 

Inscrições para o 
Prouni começam nesta 
terça-feira

O Hospital Aroldo Tourinho deu início na manhã desta segunda-
-feira (26), ao Programa de Gestão por Competências, voltado para 
seus gestores. A iniciativa visa aprimorar a atuação dos profissionais, 
fortalecendo suas habilidades e competências, visando uma gestão 
eficiente e de excelência dentro da instituição.

CIDADE 7

O Instituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam) acompanha, de perto, a situação das 
águas subterrâneas no Norte de Minas. O ob-
jetivo é garantir o uso sustentável desses re-
cursos hídricos, tanto para pequenos quanto 
para grandes produtores da região, por meio 
de normas técnicas e regularizações.

Igam orienta 
produtores rurais para 
gestão de recursos 
hídricos no NM
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ChatGPT e o futuro do 
desenvolvimento de software  

Como controlar sem controlar?

Trabalho escravo contemporâneo (Parte 1)

A adoção compulsória do 
trabalho remoto na pandemia 
acendeu alguns debates na bolha 
corporativa. Um deles, como não 
poderia deixar de ser, foi a ques-
tão do controle: “como garantir 
os resultados com toda a minha 
equipe trabalhando a um passo 
de distância de suas camas?” ou 
“como ter certeza que o colabora-
dor está trabalhando na planilha 
ao invés de estar jogando The 
Legend of Zelda?”. Convenhamos 
que esse cenário revelou o quão 

imaturas têm sido as relações de 
trabalho, e isso não é só no Brasil.

A fragilidade da confiança, 
um pilar tão importante para as 
relações, têm inviabilizado os ga-
nhos que o modelo remoto traz 
na prerrogativa do tal controle. 
Com isso, o que vemos é a infan-
tilização das relações de trabalho, 
já que só posso garantir que mi-
nha equipe exercerá seu papel se 
estiverem sob o meu olhar. Do 
contrário, serão como crianças no 
parquinho da escola que se recu-

sam a voltar para as classes.
É importante que o emprega-

dor se pergunte: O que eu estou 
querendo controlar? Essa necessi-
dade é sobre as entregas combi-
nadas ou sobre a vida do meu co-
laborador? Será que não estamos 
mais interessados em quantos mls 
de café nossos profissionais to-
mam por dia do que na qualidade 
da entrega de seu trabalho?.

 
Em tese, a confiança, sobretu-

do nas relações de trabalho, deve-

ria ser o ponto de partida e não 
algo a ser conquistado a duras pe-
nas. Não me interessa trabalhar, 
nem por uma hora, com profis-
sionais que não confio que irão 
cumprir com suas obrigações de 
trabalho, da mesma maneira que 
eu irei cumprir com as minhas en-
quanto gestora.

Para o trabalho remoto fun-
cionar é preciso incentivar auto-
nomia, autogestão de tempo e 
tarefas e autorresponsabilidade. É 
improvável que os colaboradores 

performem a contento em um am-
biente regido pela desconfiança. 
Diante disso, pode ser que tenha 
surgido ainda um outro debate: o 
trabalho remoto é para todo mun-
do? Provavelmente, não. Mas, se 
estamos falando de profissionais 
responsáveis e adultos, esse crivo 
não poderia ser pessoal? Será re-
almente necessário o papel de um 
gestor que determina qual mo-
delo funciona melhor para cada 
indivíduo?

 

Em mais de seis anos como 
empreendedora, o que eu posso 
afirmar, com absoluta certeza, é 
que o controle não vai te garantir 
sucesso. Pelo contrário, o micro-
gerenciamento te levará à exaus-
tão física e mental. Já a liberdade 
e flexibilidade irão te ajudar a 
construir uma relação mais saudá-
vel com você mesmo no trabalho 
e ainda mais com as pessoas que 
estão ao seu lado, ajudando a de-
senvolver o seu negócio. Confian-
ça muda o jogo.

O trabalho escravo contempo-
râneo é uma forma de exploração 
que ocorre em pleno século XXI, 
na qual o trabalhador é submeti-
do a condições degradantes, vio-
lência física e psicológica, além 
de ser privado de sua liberdade. 
Há também a servidão por dívi-
das, que consiste em fazer diver-
sas cobranças ao trabalhador, de 
modo que ele se vê obrigado a 

continuar trabalhando para con-
seguir quitar tais dívidas. Esse 
tipo de trabalho é uma grave vio-
lação aos direitos humanos e é 
considerado crime.

O Ministro Marco Aurélio, em 
seu julgamento do Inq. 3412, 
pontuou que “A” escravidão mo-
derna “é mais sutil do que a do 
século XIX e o cerceamento da 
liberdade pode decorrer de di-

versos constrangimentos eco-
nômicos e não necessariamente 
físicos. Priva-se alguém de sua 
liberdade e de sua dignidade tra-
tando-o como coisa e não como 
pessoa humana, o que pode ser 
feito não só mediante coação, 
mas também pela violação inten-
sa e persistente de seus direitos 
básicos, inclusive do direito ao 
trabalho digno. A violação do di-

reito ao trabalho digno impacta a 
capacidade da vítima de realizar 
escolhas segundo a sua livre de-
terminação. Isso também signi-
fica reduzir alguém à condição 
análoga à de escravo” (g.n.).

O Código Penal Brasileiro, em 
seu artigo 149, prevê a crimina-
lização do trabalho escravo, com 
pena de reclusão de 2 a 8 anos, 
além de multa para quem subme-

ter trabalhadores a condições de-
gradantes, jornada exaustiva ou 
trabalho forçado.

A Portaria Interministerial do 
Ministro de Estado do Trabalho 
e Previdência Social e da Ministra 
de Estado das Mulheres, da Igual-
dade Racial, da Juventude e dos 
Direitos Humanos - MTPS/MMIR-
DH 4/2016, estabeleceu a criação 
do cadastro de empregadores 

que tenham submetido trabalha-
dores a condições análogas à es-
cravidão, conhecido como “lista 
suja”. O Cadastro de Empregado-
res é divulgado no sítio eletrôni-
co oficial do MTPS, contendo a 
relação de pessoas físicas ou jurí-
dicas autuadas em ação fiscal que 
tenha identificado trabalhadores 
submetidos à condições análogas 
à de escravo.

MAYR CAMAZANO
SUPERINTENDENTE DA SERVIÇOS INTEGRADOS TECBANA importância da logística integrada e as 

inovações do setor

O ChatGPT é uma tecnologia 
que veio para ficar. Prova disso são 
as discussões promovidas pelo mer-
cado sobre os usos possíveis da fer-
ramenta em diferentes contextos, 
bem como seus desafios éticos e 
legislativos. Na área da tecnologia, 
por exemplo, há um grande entu-
siasmo sobre essa utilização, po-
rém, acompanhada de desconfiança 
devido a casos de mau uso, como 
o episódio em que funcionários da 
Samsung vazaram, de forma indevi-
da, dados confidenciais da empresa 
utilizando o ChatGPT.

Embora haja diversos questio-
namentos sobre a eficácia da fer-
ramenta, é notório que ela pode 

aumentar consideravelmente a pro-
dutividade de times na tecnologia. 
De acordo com pesquisa realizada 
pela TRIWI, consultoria de marke-
ting digital, 35,5% das empresas en-
trevistadas na área de tecnológica 
relataram resultados positivos com 
o uso do programa de Inteligência 
Artificial.

Quando interrogados sobre a 
qualidade de suas respostas, 83,3% 
a consideraram positiva. Outras 
organizações consideraram as IAs 
específicas para o auxílio no de-
senvolvimento de código, como o 
Github Copilot. Em pesquisa reali-
zada pela própria ferramenta, verifi-
cou-se que quanto maior o número 

de sugestões da Inteligência Artifi-
cial aceitas, maior a percepção do 
impacto sobre a produtividade.

Com a informação destes dados, 
é seguro afirmar que o o ChatGPT 
pode transformar completamen-
te a forma como desenvolvemos 
software atualmente, tanto em re-
lação às atividades quanto ao con-
ceito de desenvolvimento.

Para utilizar todo o potencial 
do ChatGPT no desenvolvimento 
de código, já são apresentadas 
extensões públicas para plugar 
a ferramenta no ambiente de de-
senvolvimento e gerar código de 
maneira automática a partir de 
instruções do programador. Essa 

prática, inclusive, tem sido adota-
da por padrão em diversos times 
de tecnologia com bastante eficá-
cia.

Além do desenvolvimento do 
código, há uma diversidade de 
outras atividades que precisam ser 
executadas pelos desenvolvedores 
para que as soluções sejam entre-
gues por completo. Uma delas é 
a redação de uma documentação 
detalhada. Isso é importante para 
garantir que as aplicações possam 
ser analisadas, modificadas e sus-
tentadas pelos profissionais, e que 
qualquer dúvida relacionada ao 
funcionamento da ferramenta seja 
bem entendida.

No entanto, elaborar uma do-
cumentação é uma atividade que 
normalmente consome bastante 
tempo aos desenvolvedores, mas 
a ação também pode ser execu-
tada rapidamente pelo ChatGPT. 
Ao passar um pedaço de código, 
a ferramenta rapidamente enten-
de a lógica que foi implementada 
e descreve, com grande acurácia, 
o que este mesmo código está fa-
zendo e quais foram as regras de 
negócio implementadas.

Contudo, observamos que ra-
pidamente essa lógica pode se 
inverter. Com a utilização da men-
cionada extensão, a partir de uma 
documentação de como um sis-

tema e seus componentes devem 
se comportar, seria perfeitamente 
possível ao ChatGPT elaborar cada 
pedaço de código ou módulo do 
sistema e, assim, entregar uma 
solução funcional a partir dessa 
especificação.

Isso não apenas impacta a 
produtividade dos times de tec-
nologia, mas muda o principal 
paradigma de linguagem de de-
senvolvimento. E, diante dessa 
transformação, nos deparamos 
com uma questão importante: 
será que, em breve, a linguagem 
de programação mais utilizada no 
mundo será o inglês? Bom... só es-
perando para saber.

Em um cenário repleto de de-
safios e transformações globais e 
locais, as empresas precisam ser 
cada vez mais competitivas e ino-
vadoras. Nesse contexto, a logísti-
ca exerce um papel fundamental, 
já que é um importante instrumen-
to de diferenciação e de eficiência 
na movimentação e armazenagem 
de materiais.

A logística tornou-se uma parte 
integrante e crescente da econo-
mia global, pois suas aplicações 
possibilitam que as empresas mar-
quem sua presença no mercado. 
Segundo dados da consultoria de 
finanças Benchmark International, 
apenas a logística de movimenta-
ção, excluindo frete internacio-
nal, atingirá a marca de US$ 6,55 
trilhões até 2027, com um cresci-
mento médio anual de 4,7%.

Pensando em eficiência, ao 
definir como será executada a 
operação, é importante levar em 
consideração a escolha de um for-
necedor que possa fazer a logís-
tica integrada. Esse modelo com 
um único fornecedor para fazer a 
gestão e para executar as diferen-
tes operações logísticas possibilita 
melhor visibilidade de toda cadeia 
de serviços.

Essa visão sistêmica permite 
identificar melhor os pontos pas-
síveis de melhoria no processo 
de forma contínua. Outro ponto 

que vale destacar é a inteligência 
da gestão trazida pela logística 
integrada. As tarefas de armazena-
mento, movimentação e transpor-
te tornam-se mais estratégicas ao 
serem gerenciadas de forma siste-
matizada.

No caso do mercado financeiro, 
por exemplo, vemos que junto do 
conceito de Shared Banking, a lo-
gística integrada tem se mostrado 
eficaz na redução de custos, na 
otimização de processos, dentre 
outras melhorias que ampliam a 
performance do autoatendimento.

Esses processos de integração 
das atividades e de melhoria con-
tínua, que envolvem um controle 
mais ativo de operações, equi-
pamentos e equipe, acabam re-
fletindo na qualidade do serviço 
(diminuição de erros, de gargalos 
e de falhas) e, consequentemente, 
impactando na redução de custos 
e no preço final do contratante.

Além disso, a comunicação en-
tre as diversas áreas envolvidas é 
facilitada, o que viabiliza que os 
ajustes sejam internalizados não 
apenas pelo setor, mas por toda a 
empresa, antecipando os reflexos 
nas diferentes etapas.

Como as divisões estão mais 
azeitadas, elas tornam-se mais pre-
paradas para operações diferen-
ciadas ou eventuais imprevistos. 
Todo esse alinhamento possibilita 

que o processo de tomada de de-
cisão seja mais assertivo, já que a 
empresa conta com uma série de 
indicadores das diferentes áreas.

Sendo assim, é possível dizer 
que a logística cada vez mais será 
pautada pela inovação e pelo uso 
crescente de tecnologias. A visibi-
lidade na cadeia de suprimentos 
contribuiu para um novo modelo 
de gestão, muito mais preciso e 
inteligente, com mais capacidade 
de obtenção de dados de todas as 
áreas possíveis. Softwares que per-
mitem rastreamento e integração 
com diversos sistemas, inclusive 

de parceiros, podem diminuir er-
ros, agilizar os processos e melho-
rar a satisfação do cliente. Portan-
to, a próxima fase, será marcada 
por investimentos para obtenção 
de dados de ponta a ponta das 
operações.

 Mas a inovação vai muito além 
da fluência de dados. As soluções 
de monitoramento de carga já in-
cluem rastreadores GPS, sensores 
RFID e tecnologias Bluetooth. 
Pouco a pouco, essas tecnologias 
que permitem o rastreamento das 
cargas em tempo real com uso de 
aplicativos de smartphone come-

çam a ganhar espaço.
As tendências apontam para o 

crescimento de soluções sensores 
para uso de internet das coisas, 
blockchain, inteligência artificial 
e robótica. Essas soluções possi-
bilitam monitorar informações em 
tempo real e oferecer alertas predi-
tivos para gerenciamento de arma-
zém, transporte e entrega.

No segmento de transportes, 
também verificaremos uma revo-
lução. Para melhorar a eficiência, 
sistemas de roteirização serão ca-
pazes de aprimorar ainda mais os 
trajetos, conseguindo reduzir o 

tempo de entrega, com diminui-
ção do custo e ganho de agilidade. 
Soluções com drones, veículos 
autônomos, bicicletas e demais 
modalidades sustentáveis devem 
continuar sendo testadas para me-
lhorar ainda mais essa eficiência. 
Ao mesmo tempo, o rastreamento 
e o monitoramento ocorrerão em 
tempo real.

 
O que virá depois disso? A men-

te humana dirá. Mas é certo que 
muitas inovações farão muito mais 
que os filmes de ficção científica 
poderiam prever.
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Plenário vota atendimento prioritário Plenário vota atendimento prioritário 
a doadores de sangue e autistasa doadores de sangue e autistas

Para Lira, ação das big techs barrou Para Lira, ação das big techs barrou 
votação do PL das Fake Newsvotação do PL das Fake News

Realização de concursos públicos deve Realização de concursos públicos deve 
constar no PNE, dizem debatedoresconstar no PNE, dizem debatedores

A pauta da sessão do Plená-
rio desta terça-feira (27) tem três 
itens. Entre eles, uma proposta 
que estabelece direito a atendi-
mento preferencial para pessoas 
dentro do espectro autista, pesso-
as com mobilidade reduzida e do-
adores de sangue (PL 1.855/2020 
— Substitutivo-CD).

O projeto original, de autoria 
do senador Irajá (PSD-TO), foi 
aprovado no Senado em abril de 
2021 e remetido para a Câmara. 
Os deputados aprovaram o proje-
to com alterações, o que fez a ma-
téria retornar para o Senado, que 
deverá dar a palavra final sobre 
o texto que vai à sanção. O texto 
inicial previa a prioridade apenas 
para doadores de sangue, como 
forma de incentivar a doação re-
gular. 

A legislação atual garante prio-
ridade a pessoas com deficiência, 

idosos a partir dos 60 anos, ges-
tantes, lactantes, pessoas com 
crianças de colo e pessoas obesas.

EDUCAÇÃO - O primeiro item 
da pauta é o PL 2.209/2022, que 
inclui no Plano Nacional de Edu-
cação a realização permanente 
do exame que valida no Brasil os 
ensinos fundamental e médio cur-
sados por brasileiros no exterior. 

Atualmente, essa validação é 
feita pelo Exame Nacional para 
Certificação de Competências de 
Jovens e Adultos no Exterior (Enc-
ceja Exterior), que é aplicado pelo 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep) em parceria com o Mi-
nistério das Relações Exteriores.

O texto é de autoria da então 
deputada federal e agora senadora 
Professora Dorinha Seabra (União-
-TO). 

FONPLATA - Deve ser votado 
também o PDL 1.128/2021, sobre 
o Fundo Financeiro para o De-
senvolvimento da Bacia do Prata 
(Fonplata). O projeto modifica o 
convênio constitutivo do Fonpla-
ta, assinado pelo Brasil em 1974. 
Entre as modificações, estão a 
possibilidade de admissão de no-
vos países sócios, com poderes in-
feriores aos membros fundadores, 
a criação da figura do presiden-
te-executivo e a possibilidade de 
aumento de capital pelo ingresso 
de novos sócios.

O Fonplata é um meio de finan-
ciamento de estudos, projetos e 
obras relacionados à integração e 
ao desenvolvimento da região. São 
signatários e membros fundadores 
do convênio os cinco países que in-
tegram o Tratado da Bacia do Prata: 
Argentina, Bolívia, Brasil, Paraguai 
e Uruguai. (Agência Senado)

A mobilização das gigantes da 
tecnologia foi um dos fatores que 
impediu a votação do Projeto de 
Lei das Fake News. A avaliação é 
do presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL).

“Uma mobilização das chama-
das big techs, que ultrapassou os 
limites do contraditório demo-

crático, ao lado da interpretação 
de alguns quanto a possíveis res-
trições à liberdade de expressão, 
não nos facultou reunir as con-
dições políticas necessárias para 
levar este projeto à votação”, jus-
tificou o presidente da Câmara, 
nesta segunda-feira (26), durante 
evento em Lisboa, Portugal.

A urgência do projeto de lei 
que regulamenta as plataformas 
digitais foi aprovada pelo plená-
rio da Casa no final de abril. A 
aprovação da urgência permite 
votar o texto em qualquer mo-
mento, sem necessidade de trami-
tar pelas comissões temáticas da 
Câmara. Porém, o projeto acabou 

O novo Plano Nacional de 
Educação (PNE) deve valorizar a 
contratação de profissionais de 
educação mediante concurso pú-
blico. A constatação foi feita por 
participantes de audiência pública 
virtual interativa da Comissão de 
Educação (CE) realizada nesta se-
gunda-feira (26).

Com o tema O novo PNE segun-
do os trabalhadores da educação 
e os estudantes, esse foi o sexto 
debate do ciclo de audiências re-
querido pelo senador Flávio Arns 
(PSB-PR) visando nortear a elabo-
ração do Plano Nacional de Educa-
ção para o decênio de 2024 a 2034. 
A expectativa é que o governo 
apresente a proposta no segundo 
semestre deste ano.

O senador Arns, que presidiu o 
debate, criticou a prática da contra-
tação temporária de professores e 
a precarização de outros profissio-
nais da educação. A precarização 
ocorre quando o Estado terceiriza 
o serviço para empresas privadas. 
Para argumentar, o senador com-
partilhou sua experiência como 
secretário da Educação no Paraná, 
cargo que ocupou em 2011.

“Você não faz mais concurso, 
você contrata por um ano, dois 
anos, e depois tem que recontra-
tar. Isso impede de proporcionar 
aos profissionais um plano de car-
reira. Uma das coisas difíceis é a 
terceirização dos profissionais de 
educação. O motorista [escolar] 
tem que ser valorizado. [Também] 

a merendeira, a bibliotecária... 
Uma das nossas preocupações 
[como secretário da educação no 
Paraná] foi na questão de valoriza-
ção dos profissionais, para que os 
jovens tenham carreira, progres-
sões… Chamamos mais de 20 mil 
professores concursados no Para-
ná”, disse Arns.

Piso salarial

Segundo o presidente da Con-
federação Nacional dos Trabalha-
dores em Educação (CNTE), He-
leno Manoel Gomes Araújo Filho, 
os profissionais temporários são 
importantes para substituir fun-
cionários afastados da atividade, 
como em casos licenças médicas. 
Ele ressaltou que a realidade na-
cional no ramo está distante das 
diretrizes estabelecidas pelo Con-
selho Nacional de Educação (CNE) 
para a proporção entre profissio-
nais contratados e temporários.

“Tem estados que têm 80% do 
seu quadro [do magistério] sem 
fazer concurso público. Nas di-
retrizes [do CNE] está colocado 
o percentual de temporários no 
máximo de 10%.  Pela lei, o esta-
do não pode fazer investimento na 
formação [dos temporários]. Já na 
perspectiva dos funcionários de 
educação, as diretrizes do Conse-
lho tratam de chegar a 50% entre 
efetivos e temporários. É uma área 
que concurso público raramente 
acontece. Estamos muito atrasa-
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Urgência para votação foi aprovada em abril

Flávio Arns, Jade Beatriz e Heleno Manoel Araújo Filho debateram a precarização dos profissionais de educação

Plenário deve analisar projeto do senador Irajá que foi alterado na Câmara

sendo retirado de pauta no início 
de maio.

Lira disse que espera “no futuro 
não muito distante” colocar o tema 
em votação novamente. Para o pre-
sidente da Câmara, “sem a devida 
regulação legislativa do novo am-
biente informacional no Brasil, a 
arena política se assemelhará mais 
e mais a um estado de natureza 
hobbesiano. Uma guerra de todos 
contra todos baseada na apreensão 
arbitrária ou sectária da realidade. 
Uma polarização que não permiti-
rá a necessária construção de con-
sensos e soluções democráticas”.

BIG TECHS

Durante as discussões do re-
latório que cria a Lei Brasileira 
de Liberdade, Responsabilidade 
e Transparência na Internet, o PL 
das Fake News, o Google divul-
gou na página principal de busca 
da sua plataforma um texto crítico 
ao projeto relatado pelo deputado 
federal Orlando Silva (PCdoB-SP).

E no estudo A guerra das plata-
formas contra o PL 2630, pesqui-
sadores apontaram indícios de que 

o Google e a Meta (dona do Face-
book) estariam apresentando re-
sultados de busca enviesados com 
objetivo de favorecer os conteúdos 
críticos ao projeto de lei.

As plataformas negaram inter-
ferência nos resultados de busca. 
Diante das acusações, um inquéri-
to foi aberto no Supremo Tribunal 
Federal (STF) para investigar a atu-
ação dos dirigentes do Google e do 
Telegram na tramitação do projeto 
na Câmara.

DESINFORMAÇÃO

A integrante do Direito à Comu-
nicação e Democracia (DiraCom) e 
da Coalizão Direitos na Rede, Bia 
Barbosa, que atuou na Câmara a 
favor do PL das Fake News, avalia 
que as empresas promoveram de-
sinformação em relação ao proje-
to.

Ela disse que houve uma pre-
sença ostensiva das plataformas no 
Parlamento para evitar a sua apro-
vação. “Isso é natural do ponto de 
vista do jogo democrático”, disse. 
Porém, a especialista alega que as 
empresas “distorceram os impac-

tos do projeto para os parlamenta-
res a ponto de convencer uma par-
cela a não votar no texto. Isso foi 
feito tanto nessa interlocução com 
os parlamentares, mas também na 
atuação pública das plataformas”.

Bia Barbosa lembra que as 
empresas divulgaram que o PL 
iria “piorar a internet”. “Foi uma 
argumentação extremamente ge-
nérica que elas usaram e que não 
se sustentava em nenhum aspecto 
dos pontos que estavam colocados 
no texto”.  

Em outra ação, as plataformas 
alegaram que o projeto de lei aca-
baria com os pequenos negócios 
na internet. “Não houve nenhum 
impedimento para que pequenos 
negócios continuassem anun-
ciando nas redes. O que havia no 
projeto de lei era uma previsão 
de que as plataformas tivessem 
transparência nos dados que elas 
utilizavam para direcionar esse 
conteúdo. O problema é que com 
a obrigação de transparência fica-
ria muito claro que elas estariam 
violando a lei geral de proteção de 
dados pessoais”, explicou Bia Bar-
bosa. (Agência Brasil)

dos”, disse.
Para Araújo, a falta de um pro-

jeto de lei que regularize o piso 
salarial para os profissionais de 
educação — que abrange os outros 
cargos além de professores, como 
porteiro — também prejudica a ca-
tegoria. Desde 2006 a Constituição 
Federal determina que se defina 
um valor mínimo nacional. E mes-
mo o piso salarial para professores 
de ensino básico (Lei 11.738, de 
2008) não foi suficiente para evi-
tar o achatamento salarial ante a 
inflação da última década, disse o 
presidente do CNTE.

O tema também foi menciona-
do pelos cidadãos no Portal e-Ci-

dadania, que questionaram a falta 
de valorização da categoria. 

METAS

Presidente da União Brasilei-
ra dos Estudantes Secundaristas 
(UBES), Jade Beatriz elencou 
obstáculos que o novo PNE deve-
rá superar, como a melhoria da 
estrutura de escolas e os incenti-
vos à permanência dos jovens na 
escola. Para ela, o principal é que 
a lei tenha suas metas cumpridas, 
em contraponto à alta taxa de 
descumprimento do atual PNE, 
segundo informações do Institu-
to Nacional de Estudos e Pesqui-

sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep).

“Nosso principal desafio ago-
ra é conseguir construir um PNE 
que consiga ser executado, a par-
tir dos desafios que a gente tem. 
Porque o último não conseguiu 
cumprir a maioria das metas”, dis-
se Jade.

Arns lembrou que é preciso ter 
metas ousadas para garantir um 
avanço mínimo na execução do 
plano.

“Se a gente não pensar no im-
possível, a gente não atinge nem 
o possível”, disse o senador, ci-
tando frase atribuída ao professor 
Leonardo Boff.

PNE

O PNE é um plano estabeleci-
do por lei que abrange o período 
de dez anos e determina diretri-
zes, metas e estratégias para a po-
lítica educacional. Instituído pela 
Constituição, o plano baliza os es-
tados e municípios na elaboração 
de seus respectivos documentos, 
chamados planos subnacionais. A 
integração dos entes federativos 
na área é prevista não só na Carta 
Magna, mas também na Lei 9.394, 
de 1996 (Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação - LDB).  (Agência 
Senado)
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Igam orienta produtores rurais para Igam orienta produtores rurais para 
gestão de recursos hídricos no Norte de gestão de recursos hídricos no Norte de 
MinasMinas

Prefeitura de Prefeitura de 
Pirapora oficializa Pirapora oficializa 
liberação de R$ 4,7 liberação de R$ 4,7 
mi para construção mi para construção 
de crechede creche
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    CAPTAÇÕES 

    CIDADE JARDIM 

O Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) acompanha, de 
perto, a situação das águas subter-
râneas no Norte de Minas. O ob-
jetivo é garantir o uso sustentável 
desses recursos hídricos, tanto para 
pequenos quanto para grandes 
produtores da região, por meio de 
normas técnicas e regularizações. 
Atualmente, oito áreas da região 
atingiram o potencial de 100% do 
limite de captação, o que impede 
a emissão de novas outorgas pelo 
Igam. O uso irregular das águas 
pode trazer diversos impactos, 
como a falta desse recurso hídrico 
para o uso atual e futuro.

No Norte de Minas, onde as 
chuvas são escassas e os mananciais 
superficiais estão em baixa, as águas 
subterrâneas são uma alternativa 
essencial para suprir as necessida-
des de abastecimento. O cálculo da 
disponibilidade hídrica é conside-
rado uma ferramenta para garantir 
a qualidade de vida da população e 
promover o desenvolvimento eco-
nômico, sendo a base para a gestão 
responsável dos recursos hídricos.

Em 2019, o Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM), em parceria com 
o Igam e a Fundação Educativa de 
Ouro Preto (Feop), entregou os re-
sultados do Projeto Águas do Norte 
de Minas (PANM), que teve como 
objetivo o cálculo da disponibili-
dade hídrica subterrânea. O estudo 
foi utilizado como base para uma 
discussão ampla com especialistas 
que apresentaram uma proposta de 
norma específica para regularização 
de água subterrânea no estado.

Em junho de 2022, após ouvir 
todos os setores representados no 
Conselho Estadual de Recursos Hí-
dricos (CERH), houve a publicação 
da Deliberação Normativa CERH 76 
de 2022, na qual o Conselho defi-
niu critérios de regularização dos 
usos de recursos hídricos subterrâ-
neos, sendo estabelecido ainda um 
prazo de 180 dias para entrar em vi-
gor as novas regras. “Cabe destacar 
que, para viabilizar a aplicação, con-

siderando o lapso temporal do es-
tudo, o Igam atualizou as informa-
ções anteriormente consideradas 
no PANM, ou seja, os dados para o 
cálculo da demanda consideram os 
usos regularizados na bacia”, expli-
ca o diretor-geral do Igam, Marcelo 
da Fonseca.

Atualmente, é permitido o uso 
diário por usuários rurais de até 14 
mil litros para captações por poço 
tubular, sem a necessidade de ou-
torga. Nesse caso, o usuário neces-
sita somente do cadastro de uso in-
significante. No caso da exploração 
e operação dos poços outorgáveis, a 
DN definiu as vazões máximas con-
forme as características do poço. “A 
DN 76 de 2022 trouxe critérios para 
essas captações não só para o Nor-
te, mas para o todo o estado. Entre 
eles está o limite de um poço por 
posse ou proprietário; e a proibição 
de captação em áreas de conflito de 
água subterrânea”, afirma Marcelo 
da Fonseca.

Segundo ele, a preocupação do 
Igam é com o respeito a esses limi-
tes estabelecidos para as captações, 
tanto dos pequenos quanto dos 
grandes produtores. “Há um po-
tencial explorável que tem que ser 
respeitado no Norte de Minas, para 
preservação do meio ambiente e 
da qualidade de vida da população 
atual e futura. Por isso, em muitos 
casos, quando há uma exploração 
que ultrapassa o limite estabelecido 
na DN, o Igam não emite novas ou-
torgas quando solicitado, pois esse 
novo uso compromete os usos já 
autorizados”, diz.

CADASTRO

Na última segunda-feira (19/6), 
o Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos (CERH) prorrogou o pra-
zo para a regularização dos poços 
tubulares de captação para usos 
insignificantes, que não necessitam 
de outorga emitida pelo Igam.  

Até o dia 20 de junho de 2024, 
os produtores rurais poderão regu-

A Prefeitura de Pirapora oficia-
lizou o maior investimento feito 
no município (proveniente de 
recursos próprios), na construção 
de mais uma unidade para a Edu-
cação Infantil, com a assinatura da 
Ordem de Serviço para as obras 
da Creche Municipal do bairro Ci-
dade Jardim. No total, serão apli-
cados mais de R$ 4,7 milhões no 
espaço que vai beneficiar centenas 
de famílias, com mais conforto, 
qualidade, modernidade e melho-
res condições no acolhimento de 
bebês, crianças e profissionais.

Na solenidade, que marcou o 
início do processo de edificação 
da unidade, a comunidade esco-
lar esteve presente, especialmente 
os familiares das crianças que são 
atendidas atualmente no espaço 
alugado e adaptado pela Secretaria 
de Educação (Semed). “Estou mui-
to emocionada por essa conquista 
histórica. O empenho do prefeito 
Alex César merece todo o nosso 
reconhecimento, por tudo o que 
ele tem feito pela Educação”, abriu 
os discursos, a diretora da creche, 
Vânia Nepomuceno.

“Sabemos da necessidade deste 
bairro, que terá uma creche de alto 
padrão de qualidade. É um investi-

mento com o dinheiro da própria 
população de Pirapora, o que com-
prova a seriedade e transparência 
com o recurso público desta ges-
tão. Será a primeira creche com 
sede própria, fruto dos recursos 
do próprio município. Obrigado 
prefeito Alex César por honrar 
mais esse compromisso com a 
Educação, que tanto transforma a 
vida das pessoas”. Salientou a se-
cretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães.

Ao agradecer os cartazes de 
reconhecimento e agradecimen-
to, expostos pelos profissionais e 
moradores, o prefeito Alex César 
relembrou que o bairro Cidade 
Jardim faz parte da sua história, 
desde quando iniciou sua trajetó-
ria na gestão pública. “A esperan-
ça dos moradores perseverou por 
muitos anos e agora ao trazer pa-
vimentação em dezenas de ruas, 
reforma da escola e a construção 
desta creche, representa um marco 
para a nossa gestão. Estamos mui-
to felizes por estarmos cumprindo 
a nossa missão de trabalhar muito 
pelo povo, com muito cuidado e 
zelo com o dinheiro público”, fri-
sou o prefeito Alex César. (Ascom 
PMP)

larizar os poços perfurados até 22 
de junho de 2022, sem autorização 
para perfuração. No caso dos poços 
perfurados após junho de 2022 e 
com autorização para a perfuração, 
o cadastro do uso insignificante já 
está disponível. A regularização 
permite que o usuário esteja em 
dia com as obrigações ambientais 
legais, além de o Igam ter subsídios 
informativos sobre a disponibilida-
de hídrica no estado, contribuindo 
para a eficácia da gestão dos recur-
sos hídricos em Minas Gerais.

Projeto Águas do Norte de Minas

O Projeto Águas do Norte de 
Minas é focado na realização dos 
estudos hidrogeológicos para ava-
liação das disponibilidades hídricas 
subterrâneas das regiões Norte, 
Nordeste e Noroeste de Minas Ge-
rais e ocupa uma área aproximada 
de 245.520 km2. A região de estudo 
abrange, ao todo, 181 municípios, 
dos quais 169 possuem a sua sede 

dentro da área do PANM.
Atualmente, Minas Gerais pos-

sui 36 Unidades de Planejamento 
e Gestão de Recursos Hídricos 
(UPGRH) e o PANM contempla 13 

delas: SF6, SF7, SF8, SF9, SF10, 
JQ1, JQ2, JQ3, MU1, PA1, IT1, BU1 
e JU1. A maior parte da área estu-
dada (88%) se concentra nas bacias 
dos rios São Francisco e Jequitinho-

nha. O restante se distribui nas ba-
cias dos rios Mucuri e Pardo, além 
das bacias do leste: rios Jucuruçu, 
Itanhém (Alcobaça) e Buranhém. 
(Agência Minas)
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     ‘SUCESSOS DO OFÍCIO’

Consulta pública inédita no estado Consulta pública inédita no estado 
levanta informações sobre o Novo levanta informações sobre o Novo 
Ensino MédioEnsino Médio

Inscrições para o Prouni começam nesta Inscrições para o Prouni começam nesta 
terça-feiraterça-feira

UFMG recebe relatos de estudantes sobre UFMG recebe relatos de estudantes sobre 
práticas inovadoras de professorespráticas inovadoras de professores

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
inicia, nesta terça-feira (27/6), a 
aplicação da Pesquisa de Opinião da 
Rede - Novo Ensino Médio (Pnem) 
com estudantes, professores e ges-
tores escolares da rede estadual de 

ensino.
O objetivo é ouvir a comunidade 

escolar e as áreas que lidam direta-
mente com o Novo Ensino Médio 
(NEM) para levantar informações 
sobre percepções e expectativas, 
entender os desafios de implemen-

tação e obter dados para fundamen-
tar estratégias de melhorias.

A consulta pública é inédita no 
estado e os participantes têm até 
9/7 para responder a pesquisa, que 
demanda cerca de 15 minutos para 
ser preenchida.

Começa nesta terça-feira (27) 
o prazo de inscrição no Programa 
Universidade para Todos (Prouni) 
para o segundo semestre. Os inte-
ressados em participar do processo 
seletivo terão até o dia 30 de junho 
para fazer as inscrições, por meio 
do Portal Único de Acesso ao Ensi-
no Superior.

O resultado da primeira chama-
da está previsto para o dia 4 de ju-
lho e o da segunda chamada, para 
24 de julho. Caso os candidatos 
não tenham sido selecionados nas 
chamadas regulares, o programa 
oferece uma nova oportunidade, 
pela lista de espera. Para tanto, será 
necessário ao candidato manifestar 

interesse nos dias 14 e 15 de agos-
to. A divulgação da lista de espera 
será no dia 18 de agosto.

O Prouni é o programa do gover-
no federal que oferece bolsas de es-
tudo - integrais e parciais (50%) - em 
instituições particulares de educação 
superior, para cursos de graduação e 
sequenciais de formação específica.

Para se inscrever no programa, 
o candidato precisa ter participado 
da edição de 2021 ou de 2022 do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), e tenha obtido pontuação 
igual ou superior a 450 pontos na 
média das notas.

Além disso, é necessário que não 
tenha zerado na nota de redação, e 

que o candidato não tenha participa-
do do Enem na condição de treinei-
ro – situação em que a participação 
é feita para fins de autoavaliação de 
estudantes que ainda não concluí-
ram o Ensino Médio.

Para fins de classificação e even-
tual pré-seleção no Prouni, o Minis-
tério da Educação utiliza a edição do 

Enem em que o participante obteve 
o melhor desempenho.

Para ter acesso à bolsa integral, o 
estudante deve comprovar renda fa-
miliar bruta mensal de até 1,5 salário 
mínimo por pessoa. Para a bolsa par-
cial, a renda familiar bruta mensal 
deve ser de até três salários mínimos 
por pessoa. (Agência Brasil)

“Conte-nos a história de um/a 
docente inesquecível que tenha 
contribuído significativamente para 
sua formação acadêmico-profissio-
nal e pessoal na UFMG. Você deve 
se juntar a outros dois colegas que 
compartilhem sua percepção acerca 
do envolvimento do/a professora/a 
em seu sucesso acadêmico. Destaca-
mos que o trio de estudantes deve 
submeter apenas um relato, escrito 
em conjunto, indicando apenas um/
uma docente a ser homenageado/a. 
Não serão avaliados relatos enviados 
por um/uma ou dois/duas estudantes 
apenas.”

Estudantes de graduação podem 
submeter, até 7 de julho, relatos 
para o evento Docência: sucessos do 
ofício, organizado pela Diretoria de 
Inovação e Metodologias de Ensino 
(Giz) da Pró-reitoria de Graduação 
(Prograd). O objetivo é valorizar as 
práticas docentes exitosas no ensino 
de graduação da UFMG. As submis-
sões devem ser encaminhadas por 
meio de formulário eletrônico, que 
se inicia com o trecho acima. A divul-
gação dos relatos ocorrerá no dia 24 
de outubro, às 14 horas, no âmbito 
da Semana do Conhecimento UFMG, 
em local a ser definido.

“O evento é uma forma de dar vi-
sibilidade ao trabalho de professoras 
e professores que se dedicam ao ensi-
no e apresentam práticas inovadoras, 
acolhedoras e sensíveis à diversidade 
que se apresenta no contexto da Uni-
versidade. Esperamos que, ao fazer o 
relato da experiência vivenciada com 
base nos elementos indicados, os es-
tudantes contribuam para que outros 
docentes da Universidade se inspirem 
e aprimorem sua prática pedagógica 
no ensino de graduação”, explica a 
professora Bréscia Nonato, diretora 
do GIZ.

O relato deve ser um texto es-

crito sobre um professor que tenha 
contribuído significativamente para 
a formação acadêmico-profissional 
e pessoal durante a graduação na 
UFMG. Ele deve ser escrito por pelo 
menos três estudantes que compar-
tilhem a mesma percepção sobre o 
envolvimento do docente em seu 
sucesso acadêmico. Os estudantes 
devem submeter apenas um texto, 
no qual indicarão um docente a ser 
homenageado. Comissão composta 
de servidores técnico-administrativos 
e estudantes da UFMG selecionará 
até oito histórias, com base nos ele-
mentos que constam no formulário 

de inscrição. Cada docente homena-
geado representará uma área do co-
nhecimento.

Valorização e protagonismo

“O Sucessos do ofício é uma ação 
que une dois eixos importantes do 
ensino de graduação: a valorização da 
docência e o protagonismo estudan-
til. Assim, os estudantes de graduação 
são convidados a compartilhar com 
a comunidade da UFMG relatos de 
experiências marcantes durante seu 
processo formativo”, demarca Bruno 
Otávio Soares Teixeira, pró-reitor de 

Graduação.
Docência: Sucessos do ofício foi a 

denominação dada inicialmente aos 
eventos de abertura dos Percursos 
formativos em docência do ensino su-
perior do GIZ, com palestras de pro-
fessores que fazem ou fizeram parte 
da história da Universidade e que 
foram convidados a discorrer sobre 
suas práticas docentes. Com início 
em 2010, a ação já passou por várias 
atualizações e, desde 2019, conta 
com a participação dos estudantes na 
escolha de professores que se desta-
cam nas atividades de ensino. (Ascom 
UFMG)

S
E

E
-
M

G
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Foram disponibilizados três 
links com formulários distintos, 
cada um destinado a um grupo de 
participantes — estudante, profes-
sor e gestor escolar. A escuta dos 
estudantes é direcionada a todos os 
alunos do 2º ano do ensino médio 
e do 2º e 3º períodos da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). A previ-
são é que sejam cerca de 390 mil 
estudantes respondentes. O levan-
tamento com os professores é vol-
tado aos docentes que atuam no 1° 
e no 2° ano do ensino médio, tanto 
na Formação Geral Básica quan-
to nos Itinerários Formativos. Já a 
pesquisa com os gestores escolares 
é voltada a todos os diretores, Espe-
cialistas em Educação Básica (EEB) 
e coordenadores do NEM.

A subsecretária de Desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, ressalta que é a partir 
do retorno recebido dos partici-
pantes que será possível analisar 
como está a implementação do 
Novo Ensino Médio, fazer os ajus-
tes que forem necessários, avaliar 
quais mudanças são pertinentes e 

o que pode ser feito, considerando 
que ano que vem a rede estadual 
mineira irá dar continuidade à im-
plementação do NEM para o tercei-
ro ano.

“Temos previsão de uma nova 
matriz curricular para o 3º ano, em 
2024, e é fundamental que a gente 
consiga verificar quais os impactos 
do Novo Ensino Médio, como isso 
interfere na organização das esco-
las, o que a gente pode ajustar para 
aprimorar o processo de imple-
mentação”, ressalta a subsecretária.

Foco no aperfeiçoamento do en-
sino e da aprendizagem

Por meio da Pnem, a Secreta-
ria de Educação quer entender os 
desafios enfrentados na ponta, de 
forma a viabilizar decisões mais 
assertivas, ajustes mais estratégi-
cos para a arquitetura curricular, 
sempre considerando a diversidade 
de atendimento em todo o estado. 
Assim, a pasta obtém insumos para 
embasar estratégias de melhoria da 
aprendizagem dos estudantes e das 

condições de trabalho dos profes-
sores e dos profissionais da gestão 
escolar, qualificando ainda mais as 
diretrizes e orientações para a im-
plantação do Novo Ensino Médio 
em Minas Gerais de forma demo-
crática e participativa.

Novo Ensino Médio

A Secretaria de Estado de Edu-
cação iniciou a implementação do 
Novo Ensino Médio na rede públi-
ca estadual de ensino, em 2022, 
com as turmas de 1º ano, de forma 
cuidadosa e responsável, em razão 
das inovações trazidas pelo novo 
Currículo Referência Minas Gerais 
do Ensino Médio e, em especial, 
por seu robusto sistema de ensi-
no, que contempla mais de 2,4 mil 
escolas estaduais, com a oferta de 
Ensino Médio em todo o estado. 
A partir dessa importante vivência 
pedagógica, a SEE/MG estendeu o 
atendimento a todas as turmas do 
2° ano em 2023, e ampliará para as 
turmas do 3º ano em 2024. (Agên-
cia Minas)

Objetivo é captar percepções e expectativas de estudantes, professores e gestores sobre o modelo na rede estadual 
de ensino e entender os desafios para fundamentar melhorias

Textos, que deverão ser enviados até 7 de julho, serão tornados públicos em outubro, durante a 
Semana do Conhecimento
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Especialista dá dicas importantes Especialista dá dicas importantes 
para cuidados com a pele no invernopara cuidados com a pele no inverno

Prefeitura vai destinar R$ 15 mi para Prefeitura vai destinar R$ 15 mi para 
manutenção de leitos e contratações manutenção de leitos e contratações 
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Com a chegada do inverno, a es-
tação mais fria e charmosa do ano 
agita o hemisfério Sul até o dia 23 
de setembro, quando entraremos 
na primavera.

Até lá, é bom se atentar aos cui-
dados que a pele merece nesta épo-
ca do ano, como explica a enfermei-
ra e esteta, Príscilla Izabella Fonseca 
Barros de Menezes. “Assim como 
gostamos de andar bem agasalha-
das e andar mais charmosas e pro-
tegidas do frio, também devemos 
cuidar da nossa pele e protegê-la 
de modo especial, pois no inverno 
elas merecem ser bem tratadas e hi-
dratadas, especialmente quem sofre 
com algum tipo de doença de pele”, 
destacou Príscila Menezes.

De acordo com a Sociedade Bra-
sileira de Dermatologia (SBD), cer-
ca de 30% da população brasileira 
sofre com algum tipo de doença de 
pele. “Durante o inverno, o número 

de casos tende a aumentar, pois a 
pele fica mais ressecada e sensível 
devido à baixa umidade do ar e às 
temperaturas menos elevadas, como 
é de costume aqui no Norte de Mi-
nas, com predominância na maior 
parte do ano de sol e muito calor”, 
ressaltou.

Para evitar doenças e manter a 
pele saudável durante o inverno, a 
esteta explica que é fundamental 
manter uma rotina de cuidados espe-
cíficos: “evitar banhos muito quentes 
e demorados, pois isso pode resse-
car e irritar a pele; secar bem após o 
banho e hidratar a pele diariamente 
com cremes específicos para o inver-
no e para cada tipo de pele, que são 
mais hidratantes e nutritivos; evitar o 
uso excessivo de sabonetes e produ-
tos de limpeza, em especial aqueles 
que contêm álcool, pois eles podem 
agravar a secura da pele; proteger a 
pele do sol mesmo nos dias nubla-

dos, pois os raios UV podem causar 
danos à derme e sempre usar prote-
tor solar, mesmo em dias nublados 
e temperaturas mais frias. Seguindo 
essas dicas, você pode manter sua 
pele saudável e bem cuidada durante 
todo o inverno”, ponderou.

Príscilla Menezes ainda completa 
a informação falando dos cuidados 
que se deve ter com uma dieta equi-
librada, rica em vitaminas e antio-
xidantes. São elas que vão ajudar a 
manter a pele bonita. Além é claro, 
de beber bastante água para manter 
o corpo sempre hidratado.

“Além disso, é recomendado evi-
tar o uso excessivo de maquiagem 
e produtos químicos, que podem 
irritar ainda mais a pele no inver-
no. Lembre-se sempre de consultar 
um profissional especialista na área 
para avaliar a saúde da sua pele e 
indicar os melhores cuidados para a 
sua pele, ressaltando que cada pele 

requer um tipo de tratamento espe-
cífico. Com essas dicas simples, você 
pode manter a sua pele saudável e 
bonita durante todo o inverno”, fi-
nalizou.

 
Sobre a enfermeira esteta

Príscilla Menezes é mestre em 
Ciências Médicas e Biológicas pela 
Universidade Federal de São Paulo 
(2010) e especialista em enferma-
gem estética. 

Desde o ano de 2022, a espe-
cialista em enfermagem estética 
estruturou o consultório Príscilla 
Menezes Estética Facial e Corporal 
Avançada para justamente atender 
mulheres que buscam elevar ainda 
mais a autoestima e atender a um 
público feminino da classe média. 
O telefone para mais informações e 
agendar procedimentos estéticos é: 
(38) 99944-1713.

Em coletiva de imprensa realiza-
da nessa segunda-feira, 26, na sala 
de reuniões do Gabinete da Prefei-
tura, o prefeito Humberto Souto 
falou sobre o aporte financeiro que 
será concedido para a manutenção 
de leitos e contratação de profissio-
nais para o Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), que é 
gerido pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).

A coletiva contou com a presen-
ça do reitor da Unimontes, Wagner 
Santiago, de secretários municipais 
e vereadores. Durante a entrevista, 
o prefeito destacou que o muni-
cípio fará o aporte de forma tem-

porária, para auxiliar em uma res-
ponsabilidade que é do estado. “É 
importante deixar claro que iremos 
disponibilizar recursos, mas a ma-
nutenção desses leitos e a contra-
tação dos profissionais para o HU é 
uma responsabilidade do governo 
do estado. Essa será uma medida 
excepcional e temporária. O Mu-
nicípio está tomando essa iniciati-
va somente para que a população 
não fique desamparada”, destacou 
o prefeito.

O auxílio do município vai 
suprir uma lacuna no Hospital 
Universitário, já que, desde o dia 
31/12/2022, mais de 200 contratos 

foram finalizados na unidade, sem 
perspectiva de renovação. Isso tem 
comprometido drasticamente o 
funcionamento do hospital, sobre-
tudo no atendimento do pronto-
-socorro.

Dessa forma, o município en-
viará um projeto de Lei à Câmara 
Municipal autorizando o aporte de 
aproximadamente R$ 15 milhões, 
valores que deverão ser destinados 
no período de 1 ano. Estes recursos 
serão utilizados prioritariamente 
na recontratação dos profissionais 
que foram dispensados, e todo o 
processo de contratação será con-
duzido pelo Município.

Durante a coletiva de imprensa, 
a secretária de Saúde Dulce Pimen-
ta falou sobre a importância dessa 
medida. “O HU é um hospital im-
portante para a rede hospitalar de 
Montes Claros e do Norte de Minas. 
É fundamental destacar que, para 
este ano, o município já destinou 
mais de R$ 30 milhões para os ou-
tros hospitais, que são filantrópi-
cos”, disse a secretária.

Segundo o reitor da Unimontes, 
Wagner Santiago, as contratações 
dos profissionais dispensados não 
poderiam ser prorrogadas pelo 
estado. “O estado não possui um 
problema financeiro, mas um pro-

blema de contratação. O estado não 
se furta a resolver este problema e 
sabemos que essa é uma solução 

transitória para garantir o pleno fun-
cionamento da unidade”, afirmou. 
(Ascom PMMC)
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lança Programa de Gestão por lança Programa de Gestão por 
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Colaboradores do Memorial Santa Casa Colaboradores do Memorial Santa Casa 
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O Hospital Aroldo Tourinho deu 
início na manhã desta segunda-feira 
(26), ao Programa de Gestão por 
Competências, voltado para seus 
gestores. A iniciativa visa aprimorar 
a atuação dos profissionais, fortale-
cendo suas habilidades e competên-
cias, visando uma gestão eficiente e 
de excelência dentro da instituição.

“Com o programa de gestão 
por competências, a instituição 
pretende dar um passo adiante na 
formação e desenvolvimento de sua 
equipe de liderança”, disse a psicó-
loga Isabela de Almeida Moraes Car-
valho, gerente de gestão de pessoas.

O programa está sendo desen-
volvido com a consultoria da em-
presa Fator RH, especializada em 
gestão por competências, e tem 
como base a identificação e o de-
senvolvimento das competências 
necessárias para o desempenho 
eficaz dos cargos de gerentes, coor-
denadores, supervisores e demais 
profissionais.  Serão oferecidos trei-
namentos, workshops, palestras e 
atividades práticas, todos direciona-
dos para aprimorar as habilidades 
gerenciais e comportamentais dos 
participantes.

“O programa ajuda a desenvol-
ver as competências e a ter registro 
através de ferramentas. Isso para 

eu poder fazer a gestão da minha 
equipe. Com essa ferramenta con-
sigo ver quais são os meus pontos 
fortes e meus pontos frágeis e atuar 
em cima disso para tornar os meus 
profissionais ainda melhores. Com 
isso conseguimos capacitá-los, rea-
lizar feedback e acompanhamento”, 
explica a especialista em gestão por 
competências, Beatriz Matuk Long, 
Consultora da Fator RH.

Ela destaca a necessidade do 
envolvimento e participação de 
todos para o sucesso do projeto, 
“neste momento nós divulgamos 
este projeto e os líderes participam 
para construir o perfil estruturado 
por competências. Teremos tam-
bém o encontro com os demais 
colaboradores. A ideia é que todos 
conheçam o projeto, entendam o 
processo, e ajudem na construção”, 
conclui Beatriz.

A superintendente do HAT, en-
fermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, ressalta a importância do 
Programa de Gestão por Competên-
cias para o crescimento e sucesso 
da instituição: “Acreditamos que 
investir na capacitação de nossos 
líderes é fundamental para garantir 
a qualidade e eficiência em nossos 
serviços. O programa proporciona-
rá uma maior integração entre os 

gestores, além de fortalecer suas ha-
bilidades de liderança, resultando 
em benefícios diretos para nossos 
pacientes e colaboradores”.

A implementação do Programa 
de Gestão por Competências será 
realizada em etapas, com a parti-
cipação dos profissionais em dife-
rentes níveis hierárquicos. Serão 
consideradas as características es-
pecíficas de cada cargo, levando em 

conta as demandas e responsabili-
dades envolvidas em cada função. 
Dessa forma, o programa propor-
cionará um desenvolvimento perso-
nalizado, alinhado às necessidades 
de cada participante.

O presidente do HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida 
comenta que “a expectativa é que o 
programa de gestão por competên-
cias do Aroldo Tourinho fortaleça 

ainda mais a cultura organizacional 
da instituição, promovendo a inte-
gração, a colaboração e o engaja-
mento dos gestores”. 

O presidente espera ainda que 
“o aprimoramento das habilidades 
contribua para a otimização dos 
processos internos, o aperfeiçoa-
mento do atendimento aos pacien-
tes e fortaleça ainda mais a reputa-
ção do hospital como referência em 

qualidade e excelência no setor de 
saúde”.

“Com o lançamento desse pro-
grama, o Hospital Aroldo Tourinho 
reforça seu compromisso com a 
constante evolução e aprimoramen-
to de seus profissionais, demons-
trando mais uma vez sua posição 
de destaque no cenário hospitalar 
regional”, finaliza o presidente. (As-
com HAT)

O Memorial Santa Casa, em 
parceria com a Holding Terranova, 
promoveu recentemente um trei-
namento e aperfeiçoamento para 
seus colaboradores com o objetivo 
de oferecer um atendimento ainda 
mais qualificado às famílias enluta-
das. O curso foi focado no tema da 
tanatopraxia.

De acordo com o gestor do Me-
morial Santa Casa, Marcelo Suzano, 
a tanatopraxia é uma técnica utiliza-
da no preparo do corpo após o fale-
cimento. O objetivo é a preservação 
da aparência natural do ente faleci-
do. “A técnica envolve uma série de 
procedimentos, como higienização, 
assepsia, restauração de traumas e 
cuidados estéticos, visando propor-
cionar um momento mais reconfor-

tante e digno para os entes queri-
dos que estão se despedindo de 
seus entes falecidos”, disse Suzano.

O treinamento oferecido pelo 
Memorial Santa Casa e pela Hol-
ding Terranova abrangeu diversos 
aspectos da tanatopraxia. Os cola-
boradores receberam instruções te-
óricas sobre os princípios e técnicas 
utilizadas, bem como a importância 
do cuidado e respeito no trato com 
as famílias enlutadas. Além disso, 
foram realizadas práticas em que 
puderam aplicar os conhecimentos 
adquiridos.

A parceria entre o Memorial 
Santa Casa e a Holding Terranova 
evidencia o compromisso dessas 
instituições em oferecer um aten-
dimento humanizado e de qualida-

de em um momento tão delicado 
como o luto. “O investimento em 
treinamentos e aperfeiçoamento 
do acolhimento à família enlutada, 
reforçam nossa busca pela exce-
lência no serviço prestado, pro-
porcionando conforto, dignidade 
e a transformação do conceito de 
dor em homenagem às famílias 
neste momento”, fala Diego Su-
zano, CEO da Holding Terranova, 
empresa parceira da Santa Casa 
na gestão do Memorial. A iniciati-
va, que contribui para fortalecer a 
confiança e a credibilidade dessas 
instituições no âmbito dos servi-
ços funerários, foi realizada atra-
vés da Almeida Reis Capacitação 
Profissional. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)



Montes Claros, terça-feira, 27.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Trio fica ferido após cair de Trio fica ferido após cair de 
passarela, em Pintópolispassarela, em Pintópolis

Acidente entre carro e carreta deixa um Acidente entre carro e carreta deixa um 
morto e quatro feridos na MGC-122morto e quatro feridos na MGC-122

Homem é morto a tiros Homem é morto a tiros 
dentro de casa, em Coração dentro de casa, em Coração 
de Jesusde Jesus

Duas pessoas feridas ficam feridas após Duas pessoas feridas ficam feridas após 
acidente na LMG-657, em Montes Clarosacidente na LMG-657, em Montes Claros

  RODOVIA INTERDITADA

Na madrugada desse domingo 
(25), três pessoas ficaram feridas 
após caírem de uma passarela so-
bre o rio Acari, na comunidade 
de Pau de Canos, em Pintópolis. 
As vítimas retornavam de uma fes-
ta.

Conforme o Samu, elas relata-
ram para os socorristas que atraves-

savam a pé a passarela de madeira, 
quando um dos cabos de aço que 
sustenta a estrutura se rompeu. 
Um rapaz, de 19 anos, e uma mu-
lher, de 22, caíram de uma altura 
de aproximadamente 4 metros, à 
margem do rio. A terceira vítima 
conseguiu se segurar e chamou o 
resgate.

Os socorristas informaram tam-
bém que ao chegarem ao local, as 
vítimas estavam próximas a uma 
fogueira improvisada onde se aque-
ciam por causa do frio. Eles se quei-
xavam de fortes dores na região 
lombar e foram imobilizados pela 
equipe.

Devido as vítimas estarem em 

um local de difícil acesso, os socor-
ristas precisaram atravessar o rio 
e as resgataram em uma prancha, 
pois não era possível passar pela 
passarela. O resgate teve início 
por volta das 3h da manhã e durou 
cinco horas. As três vítimas foram 
levadas para o centro de saúde de 
Pintópolis.

Um motorista morreu e quatro 
passageiros ficaram feridos num 
acidente, registrado na tarde des-
ta segunda-feira (26), no km-229 
da MGC-122, em Capitão Enéas. 
As vítimas estavam num automó-
vel que colidiu contra uma carreta 
que transportava sacos de cimen-
to.

De acordo com informações do 
7º Batalhão do Corpo de Bombei-
ros Militares de Montes Claros, o 
carro transitava no sentido Janaúba 
- Montes Claros e o caminhão no 
sentido oposto. Com o impacto da 
colisão, o caminhão capotou e saiu 
da pista e a carga de cimento ficou 
espalhada na pista e na margem da 
rodovia.

O automóvel ficou danificado e 
fora da pista. Equipes do Samu, do 
Corpo de Bombeiros e Polícia Rodo-
viária estiveram no local. Os socor-
ristas constataram que o motorista 
do veiculo de passeio morreu no 
local e os outros quatro ocupantes 
do automóvel tiveram ferimentos e 
foram levados para um hospital de 
Montes Claros.

Equipes do SAMU prestaram 
socorro às vítimas a uma adolescen-
te, de 15 anos, que ficou presa às 
ferragens e teve fratura exposta de 
fêmur. A paciente foi transportada 
para o hospital pelo Suporte Aéreo 
Avançado de Vida (SAAV). Uma mu-
lher, de 24 anos, estava com suspeita 
de fratura na clavícula e apresentava 

dor abdominal. Já um homem, de 
51 anos, estava com uma possível 
fratura no membro superior esquer-
do, trauma de face e de tórax. Os pa-
cientes foram atendidos no local e, 
em seguida, foram conduzidos pelo 
SAMU para a Santa Casa de Montes 
Claros. A quarta vítima foi transpor-
tada para o hospital pelo Corpo de 
Bombeiros. O motorista da carreta 
não se feriu. Equipe da Polícia Civil 
seguiu para o local com o intuito em 
realizar a perícia com relação à causa 
do acidente. A colisão foi após a área 
de usina fotovoltaica na margem 
da MGC-122 e a poucos metros do 
trevo de acesso à cidade de Capitão 
Enéas. (Com informações de OLI-
VEIRA JÚNIOR) 

Na noite desse domingo (25), um 
rapaz, de 19 anos, foi morto após ser 
atingido por seis tiros, em Coração de 
Jesus. De acordo com a Polícia Militar, 
o pai da vítima acionou os militares 
depois de receber uma mensagem 
indicando que o filho havia sido 
baleado. O corpo de Kian Fenix No-
gueira Santos foi encontrado dentro 

de uma residência, no Bairro Reno-
vação.

Ao chegar ao local, os policiais 
olharam por cima do muro e viram 
que o homem estava caído, sem vida. 
O local foi isolado e a perícia foi acio-
nada. Após a avaliação do perito, foi 
constatado que a vítima sofreu seis 
disparos. Foram recolhidas 17 cáp-

sulas calibre 380 deflagradas e oito 
projéteis.

Dois homens, de 29 e 34 anos, 
foram apontados como suspeitos do 
crime após denúncias anônimas. Se-
gundo a PM, o imóvel onde a vítima 
estava era de um desses indivíduos. 
A motivação do crime ainda é desco-
nhecida e a polícia segue realizando 

buscas.
Um dos suspeitos possui passa-

gens por ameaça, receptação, lesão 
corporal, dano e tráfico de drogas, 
conforme a polícia. Já o outro ho-
mem tem passagem por uso e con-
sumo de drogas e ainda é suspeito 
de um homicídio em São João do 
Pacuí.

Em Montes Claros, na Estrada 
da Produção, duas pessoas ficaram 
feridas depois de um acidente envol-
vendo uma caminhonete, um carro 
e um trator na LMG-657, noite desse 
domingo (25). Conforme informa-
ções da Polícia Militar, o condutor da 
caminhonete relatou que seguia na 
altura do km-19, quando avistou um 
reboque tracionado por um trator. 
Ele não conseguiu desviar e acabou 
batendo no reboque e perdendo o 
controle da direção.

Em seguida, a caminhonete inva-
diu a contramão e atingiu um carro 
que transitava no sentido contrário. 
O motorista, de 72 anos, e a passa-

geira, de 68, foram socorridos pelo 
Samu e encaminhados à Santa Casa 
de Montes Claros. O homem apre-
sentava um corte no nariz e a idosa 
sofreu um traumatismo cranioence-
fálico, além de uma fratura no nariz e 
na boca.

O condutor da caminhonete es-
tava sozinho e não teve ferimentos. 
Segundo a PM, o responsável pelo 
trator não estava no local do aci-
dente e ainda não foi encontrado. A 
polícia informou também que antes 
dos militares chegarem, uma pessoa 
desconhecida retirou o trator da 
rodovia e deixou somente o rebo-
que.
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Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Exposições 

Agropecuárias
As exposições agropecuárias desempenham um papel funda-

mental na economia local, constituindo-se como eventos de extre-
ma importância para o desenvolvimento da região e para o fortale-
cimento do setor rural. 

Esses eventos agropecuários são verdadeiros catalisadores do 
progresso econômico, uma vez que reúnem produtores rurais, 
empresários, especialistas, pesquisadores e o público em geral, 
proporcionando um ambiente propício para a troca de conheci-
mento, a divulgação de novas técnicas e tecnologias, bem como a 
realização de negócios.

Uma das principais contribuições das exposições agropecuárias 
para a economia local é a valorização do agronegócio. Esses even-
tos oferecem aos produtores a oportunidade de apresentar e co-
mercializar seus produtos e animais, além de promover a troca de 
experiências e o acesso a informações atualizadas sobre o mercado. 
Isso resulta em um impulso econômico significativo, gerando em-
pregos, aumentando a renda das famílias rurais e impulsionando 
o comércio local.

Além disso, as exposições agropecuárias têm um impacto positi-
vo no turismo regional. Elas atraem visitantes de diversas localida-
des, interessados em conhecer as novidades do setor agropecuário, 
participar de competições e apreciar as mostras de animais, máqui-
nas e produtos típicos da região. Esse fluxo turístico gera demanda 
por serviços de hospedagem, alimentação, transporte e entreteni-
mento, beneficiando diretamente os empreendedores locais.

A Expomontes - Exposição Agropecuária de Montes Claros, por 
exemplo, merece destaque pela sua tradição, organização e im-
pacto positivo na economia local. Através dela, é possível valorizar 
o trabalho árduo dos agricultores, pecuaristas e demais envolvi-
dos no setor, reconhecendo a sua importância para o crescimento 
econômico da região. Além disso, a exposição também se destaca 
pela sua programação diversificada, que contempla desde compe-
tições de animais e exposições de máquinas agrícolas até shows, 
feiras de artesanato e gastronomia regional, proporcionando mo-
mentos de lazer e entretenimento para toda a população.

Dessa forma, é essencial reconhecer e parabenizar a Sociedade 
Rural de Montes Claros pelos seus 79 anos de existência, comple-
tados neste dia 21 de junho, pela organização da Expomontes que 
este ano está na 49º edição e que acontecerá entre os dias 30 de 
junho a 9 de julho. Enaltecendo também o  seu compromisso em 
promover o desenvolvimento do agronegócio local, contribuindo 
significativamente para a economia do Norte de Minas. 

Esta colunista em reunião com o presidente da Sociedade Rural 
José Henrique de Carvalho Veloso, com a Lucyonara Carvalho  e 
também com o Durval Nunes Pereira Júnior,  tratando de novos 
projetos.

Venho parabenizar o Rotary Club Montes Claros Liberdade, 
na pessoa da Vera Nice dos Santos, pela maravilhosa ação 
beneficente realizada no dia 19/06. Tive o privilégio de encontrar 
vários amigos, e nesta foto estou com as nossas amigas  Silvana 
Mameluque  e Lucyonara Carvalho.

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOCEspecialista fala sobre reforma Especialista fala sobre reforma 
tributáriatributária

TRT-MG reconhece dispensa TRT-MG reconhece dispensa 
discriminatória de empregado discriminatória de empregado 
vítima de AVCIvítima de AVCI

JOYCE ALMEIDA

Há um entendimento quase unâ-
nime de que existe a necessidade de 
mudança no sistema tributário do 
país. A reforma tributária nada mais 
é do que uma proposta de alteração 
das leis que determinam os impos-
tos e tributos que devem ser pagos 
pelos contribuintes, assim como 
sua forma de cobrança em todo o 
território nacional. 

O advogado tributarista Flávio 
Pedron fala mais sobre o assunto. 
“Podemos denominar como refor-
ma tributária, um conjunto de al-
terações da Constituição de 1988, 
quanto da Legislação Tributária Bra-
sileira. Com o propósito de moder-
nização, simplificação e desburo-
cratização. A reforma atinge todos 

os brasileiros, mas principalmente 
os empreendedores. Atualmente, 
todos aqueles que produzem ser-
viços ou produtos no mercado de 
consumo são atingidos e pagam 
uma verdadeira gama de tributos. 
A reforma tributária no seu estágio 
atual visa unificar pelo menos um 
conjunto de tributos sobre o título 
do imposto sobre bens e serviços. 
Tributos como o IPI, o ICMS, o 
imposto sobre serviços, COFINS, 
PIS serão unificados a partir de um 
mecanismo de arrecadação única”, 
explica. 

O advogado ainda esclarece que 
o conjunto de tributos representa 
quase 40% da arrecadação tributá-
ria nacional, sendo um valor muito 
significativo. A reforma portanto, 
busca diminuir os impactos tribu-

O Tribunal Regional do Tra-
balho da 3ª Região (MG), por 
sua Quarta Turma, considerou 
discriminatória a dispensa de um 
trabalhador portador de aciden-
te vascular cerebral isquêmico 
(AVCI). Ele trabalhava como auxi-
liar de serviços em uma empresa 
de transporte de passageiros. Na 
decisão, de relatoria da desem-
bargadora Maria Lúcia Cardoso de 

Magalhães, foi anulada a dispensa 
do trabalhador e determinada a 
sua imediata reintegração ao em-
prego. A empresa foi condenada 
a lhe pagar os salários compre-
endidos entre a data da dispensa 
até a efetiva reintegração, assim 
como férias + 1/3, 13ºs salários e 
a recolher o FGTS do período. Em 
razão da dispensa discriminatória, 
o auxiliar de serviços ainda rece-

berá da empregadora indenização 
por danos morais, no valor de R$ 
10 mil.

“A dispensa do empregado, 
portador de AVCI (Acidente Vas-
cular Cerebral Isquêmico), presu-
me-se discriminatória, razão pela 
qual cabia à reclamada o ônus 
de comprovar que a rescisão se 
deu por motivos diversos, sob 
pena de reintegração do obreiro 

no emprego”, ressaltou a de-
sembargadora. Observou ainda 
que a prova pericial evidenciou 
que o empregado se encontra-
va incapacitado para o trabalho 
no momento da dispensa, que, 
portanto, não poderia ter ocor-
rido, sendo ilegal. Nesse contex-
to, deu provimento ao recurso 
do empregado para modificar 
a sentença oriunda da Vara do 
Trabalho de Almenara, que havia 
afastado o caráter discriminató-
rio da dispensa. O entendimento 
da relatora foi acolhido, à unani-
midade, pelos demais julgadores 
da Turma.

Danos morais

Também foi dado provimento 
ao recurso do trabalhador para 
condenar a empresa a lhe pagar 
indenização por danos morais, 
arbitrada em R$ 10 mil. De acor-
do com a relatora, o dano moral, 
no caso, é de natureza objetiva e 
resulta do reconhecimento da dis-
pensa discriminatória, nos termos 
do artigo 4º da Lei 9.029/1995. 
Conforme pontuado, esse en-
tendimento está de acordo com 
jurisprudência do TST, no senti-
do de que, em casos como esse, 
a ilicitude do comportamento da 
empregadora dispensa prova de 
dano, que é presumido. Atual-
mente, o processo está suspenso 
provisoriamente, por depender 
do julgamento de outro proces-
so, que tramita na primeira Vara 
Cível da Comarca de Almenara. 
(Ascom TRT-MG)

tários no bolso do consumidor fi-
nal. “A partir do momento em que 
esse novo tributo for implantado, o 
que teremos é uma diminuição da 
chamada guerra fiscal. Porque a tri-
butação vai acontecer no local do 
consumo, em que o consumidor 
recebe como destinatário final os 
produtos e serviços. É válido ressal-
tar ainda que será um tributo não 
cumulativo, ou seja, cada cadeia 
em que esse produto é retransmi-
tido como, por exemplo, da indús-
tria para o atacadista e dele passa 
para o varejista, tem-se a possibili-
dade de compensação de valores 
tributários pagos. Sendo o objetivo 
principal reduzir o impacto para o 
consumidor final. Então, ele não 
pagaria da mesma forma, como 
muitos tributos acabam sendo pa-
gos, e isso geraria uma amortização 
e diminuição daquilo que ele efeti-
vamente arrecada”.

O objetivo das propostas é tor-
nar o sistema tributário mais trans-
parente e simplificar o processo de 
arrecadação sobre a produção e a 
comercialização de bens e a presta-
ção de serviço. Uma das propostas 
da reforma é o cashback, que ain-
da é algo pouco conhecido pela 
maioria das pessoas. “É importante 
também lembrar que a reforma tri-
butária traz a proposta daquilo que 
tem se convencionado chamar de 
um cashback tributário. O cashba-
ck funciona como a restituição do 
nosso imposto de renda. Então 
determinados setores da sociedade 

como, por exemplo, a população 
de baixa renda teria uma restitui-
ção dos tributos pagos, conforme 
critérios, prazos e formas ainda a 
ser definida pela reforma. Quando 
pensamos sobre o que muda pro 
brasileiro, acima de tudo vale pen-
sar, muda no aspecto de que esse 
novo tributo, o imposto sobre bens 
e serviços ele é seletivo, ou seja, a 
sua alíquota ela vai tributar de ma-
neira mais leve”. 

Segundo o especialista, esse 
benefício será aplicado a produtos 
e serviços que são considerados 
como os mais essenciais, como 
artigos da alimentação básica e de 
higiene pessoal. Já aqueles que 
oferecem danos à saúde terão uma 
tributação mais severa, como por 
exemplo, o tabaco. 

Outro ponto abordado pela 
reforma é a projeção do Produto 
Interno Bruto (PIB). “É importante 
pensar também que há uma expec-
tativa sobre a forma de uma proje-
ção do PIB brasileiro a partir da im-
plementação da reforma tributária. 
Hoje, o governo estima que a partir 
de 2025, teríamos um crescimento 
anual de 1% do nosso PIB. Isso é 
interessante porque podemos pro-
jetar um cenário que, se essa cres-
cente realmente conseguir avançar 
que teremos em 15, 20 anos, um 
aumento extremamente significati-
vo do nosso Produto Interno Bruto 
como uma vitória dessa reforma tri-
butária”, finaliza. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)
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Marcelino se desespera com a possibilidade de ser adotado por Gilda, e Marê 
afirma que não deixará isso acontecer. Verônica garante a Érico que seu restaurante 
será um sucesso. Albuquerque vibra com a gravidez de Lívia. Júlio explica a Orlando 
sua atuação contra a adoção de Marcelino por Gilda. Gilda insiste em se aproximar 
de Marcelino que a repele. Marê confronta Gilda. Celeste e as crianças apoiam 
Marcelino. Cândida comenta com Anselmo sobre a felicidade de Verônica e Érico. 

Janaína pede para Theo deixar a sala de audiência e inicia seu depoimento. Jeni-
fer tenta contatar uma das testemunhas. O médico conversa com Fábio e Dora sobre 
o tratamento da doença. Lumiar fica abalada com o depoimento de Janaína. Lui se 
entristece com o estado de Dora. Orfeu manda um de seus capangas subornar os 
funcionários da Receita Federal. Lumiar tenta desqualificar o depoimento de Sol. 
Ben solicita o adiamento da audiência. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Título de
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condutor
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(símbolo)
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natal de
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O sistema que simu-
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Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
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Peça que
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Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
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(?) de: a
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"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel espera Aline ir para sua casa com Caio, para não ser visto pelo irmão. Jussara 
aconselha Aline a colocar Daniel contra a parede para decidir a situação do relaciona-
mento com a filha. Luigi e Anely contratam uma atriz para fingir que é mãe do italiano. 
Caio aconselha Daniel a ficar com a mulher por quem está apaixonado. Ramiro e outro 
capanga colocam Berenice em um caixote para ser despachada na transportadora. Da-
niel pergunta a Aline se Caio está apaixonado por ela.

Romeu consegue dispensar Vera do seu quarto. Ainda por telefone, Julieta ajuda Ro-
meu a bolar um plano tranquilo contra ela para que os amigos acreditem na rivalidade 
entre eles. Em bate-papo com Leandro, Enzo relata que por lei o imóvel de Telma não 
pode ser demolido. Leandro exige que ele encontre alguma brecha na lei. Romeu aceita 
jogar tinta em Julieta. Hélio pergunta para Telma como foi a mudança e diz que nunca 
faria o mesmo que ela. Clara revela a Ellen, Ian e Nath que ela foi uma das fundadoras 

do grupo Pedalzera, que, na época, ela e os amigos adoravam andar de bicicletas e que, ao contrário dos membros atu-
ais, ela ajudava as pessoas. Amanda e Mari aceitam a proposta de Vitor para melhorias no cardápio de café do Armazém. 
Após desconfiança de Karen, Romeu conta à amiga que Julieta está ciente da vingança da tinta. Karen declara que Romeu 
está fazendo os amigos de bobos. Romeu fala para Karen que precisa mentir e que o restante dos amigos não pode saber. 
Romeu resolve ir ao banheiro e deixa a mochila com a lata de tinta dentro na supervisão de Karen. 

Bruna Biancardi entrega o significado do 
nome da filha com Neymar. Descubra!

Mel Maia e MC Daniel voltaram? Atriz 
manda indireta para ‘talaricas’ e atualiza 
status da relação com funkeiro

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Bruna Biancardi confirmou, através 
das redes sociais, o nome da bebê que 
espera com Neymar: Mavie. A novidade 
já havia sido adiantada pelo próprio jo-
gador, que gritou em alto e bom som 
a escolha durante o chá revelação, re-
alizado no último final de semana em 
Mangaratiba, no Rio de Janeiro.

Bruna aproveitou para explicar o 
significado por trás do nome diferen-
te. Mavie é a junção das palavras “ma” 
e “vie”, que significam “Minha vida” 
em francês. Além disso, segundo o site 
Dicionário dos Nomes Próprios, Mavie 
pode significar “aquela que canta como 
um pássaro melro”.

No Twitter, a escolha do casal foi 

muito aprovada pelos fãs. “Chiquérri-
mo, lindo, meigo e forte. Assim como 
a mamãe”, escreveu uma admiradora. 
“Além da pronúncia combinar com Davi 
[primeiro filho do craque], eu amei 
esse nome, não podia ter escolha me-
lhor”, comentou outro perfil. “O que 
vai ter de Mavie nascendo no Brasil”, 
brincou uma internauta.

SAIBA DETALHES DO CHÁ REVELA-
ÇÃO DA FILHA DE NEYMAR E BRUNA 
BIANCARDI

Neymar e Bruna receberam amigos 
e familiares para um chá revelação luxu-
oso neste sábado (24). Os convidados 
usufruíram de comidas sofisticadas, 

que foram preparadas por chefs de alto 
padrão. Ao longo da festa, os presentes 
receberam chás, cafés, entradas, almo-
ço, jantar e sobremesas. Camarão, mas-
sas e filé mignon são algumas das delí-
cias que estavam no cardápio da festa.

Os convidados também receberam 
vários mimos de boas-vindas, entre 
eles, uma vela aromática, pães de mel 
e um recado do casal. “Estamos muito 
felizes com a sua presença! Sabemos 
que esse momento será inesquecível 
e marcará nossas vidas para sempre. 
Obrigada por estar conosco! Aprovei-
te cada detalhe que preparamos com 
amor. Beijos, Neymar, Bruna e bebê”, 
dizia a cartinha do brinde.

Eles não param de atiçar os fãs! Mel 
Maia e MC Daniel postaram um vídeo 
juntos pela primeira vez depois da se-
paração do casal. Nele, a atriz mostra 
que os dois ficaram amigos depois do 
término e manda um recado bem ácido 
para quem anda dando em cima dele.

 Mel Maia e MC Daniel aparecem 
juntinhos em vídeo pela primeira vez 
após separação© Reprodução, Insta-
gram

Mel Maia compartilhou um vídeo 
polêmico nas suas rede sociais, nesta 
segunda-feira (26). Nele, a atriz de “Vai 
na Fé” aparece ao lado do seu ex-na-
morado, MC Daniel, pela primeira vez 
após a separação. O registro mostra 
os dois dentro do carro, confirmando 
que eles continuaram amigos, e revela 
a musa fit que sempre surpreende com 

seus treinos mandando um recado 
ácido para algumas meninas que estão 
tentando ter algo com o funkeiro.

Mel Maia e MC Daniel mandam in-
direta em vídeo juntos

No vídeo, Mel escreveu: “Eu e meu 
best, que é meu ex, me mostrando to-
das as tentativas das talaricas”, ao lado 
de várias risadas. Então, é mostrado ela 
lendo algo no celular dele e ficando 
chocada. Em seguida, os dois fazem 
cara de negação, possivelmente repro-
vando a atitude das pessoas próximas à 
artista que estariam investindo no can-
tor agora que ele está solteiro.

Mel Maia explica situação com MC 
Daniel após separação

Vale lembrar que, antes disso, Mel 

Maia já havia exposto como ficou sua si-
tuação com MC Daniel após o término. 
Depois de receber muitos comentários 
e dúvidas a respeito do status da sua 
relação com o funkeiro ao postar um ví-
deo agradecendo as pessoas que fazem 
da vida dela mais feliz e incluir o ex, 
Mel respondeu o perfil Alfineteiteen as-
sumindo que eles continuaram amigos.

Relembre término de MC Daniel e 
Mel Maia

Mel Maia e MC Daniel terminaram 
depois de seis meses juntos, mas não 
chegaram a expor o motivo para decidi-
rem seguirem caminhos separados. Há 
boatos de que a separação teria aconte-
cido por conta das dificuldades enfren-
tadas pelo relacionamento a distância e 
o possível ciúmes por parte de Daniel.
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Atlético-MG: Hulk tem razão ao Atlético-MG: Hulk tem razão ao 
reclamar de cansaço?reclamar de cansaço?

Pepa comenta relação da torcida Pepa comenta relação da torcida 
com o time após vitória do Cruzeirocom o time após vitória do Cruzeiro

América-MG perde para o América-MG perde para o 
Internacional por 2 a 1, em BHInternacional por 2 a 1, em BH

Pepa encontra peça que pode retomar Pepa encontra peça que pode retomar 
equilíbrio da equipeequilíbrio da equipe
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Principal jogador do Atlético-
-MG, Hulk chamou atenção neste 
fim de semana ao reclamar do can-
saço por conta dos jogos e viagens 
desgastantes que são necessárias. 
A fala dele gerou discordâncias, já 

que muitos entendem que ele não 
tem direito a isso por ter tudo do 
melhor para se recuperar. Mas afi-
nal, Hulk tem razão?

Desde que chegou ao Atlético, 
Hulk esteve no top 3 dos atletas 

que mais atuaram, que sempre é 
liderado pelo goleiro Everson, titu-
lar absoluto em todos os jogos que 
está disponível. Entre os jogadores 
de linha, ele só ficou atrás de Allan 
em 2022 pois se lesionou nos últi-

mos meses.
Na atual temporada, entre os jo-

gadores de linha, Hulk é o que mais 
atuou, ao lado de Paulinho, com 33 
jogos. No entanto, quando o quesi-
to é minutos jogados, o jogador é o 
líder disparado, com 2630 minutos, 
quase 150 a mais que Jemerson, o 
segundo com 2481.

Esses dados de Hulk dão a ele 
uma média de 79,6 minutos em 
campo por jogo. Mas não é só o 
tempo em campo que desgasta um 
jogador. A principal reclamação de 
Hulk, inclusive, são as viagens e o 
pouco tempo para recuperação/
preparação. “As pessoas não têm 
noção quando a gente fala que está 
cansado das viagens. Eu vi alguns 
comentários de pessoas falando 
de grandes profissionais que traba-
lham em outras áreas, mas ninguém 
é máquina. Ontem fui dormir, eram 
quase três horas da manhã. A gente 
chegou no hotel 1h30”, disse em 
entrevista à Rádio Itatiaia após a 
derrota para o Fortaleza, quando 
deixou o campo com cãibras.

Hulk citou também um caso do 

jogo anterior, contra o Fluminense, 
em que ele chegou às 5h, foi dormir 
às 6h e já teve que levantar às 10h, o 
que prejudicou a recuperação.

O Atlético tem um calendário 
apertado por disputar várias com-
petições e por isso quase não tem 
tempo para recuperar ou treinar. 
No momento, por exemplo, o clube 
está se preparando para o terceiro 
jogo seguido fora de casa, o que im-
plica em mais uma viagem e menos 
tempo de descanso.

A TRAJETÓRIA DO 
ATLÉTICO-MG PÓS-DATA FIFA:

Reapresentação na quarta-feira 
(14); treinos até terça (20), quan-
do viajaram para o Rio de Janeiro; 
jogo contra o Fluminense na quarta 
(21); retorno para BH na madruga-
da de quinta (22); regenerativo na 
manhã de quinta + treino e viagem 
para Fortaleza na sexta; jogo contra 
o Fortaleza no sábado (24) retorno 
para BH após o jogo; regenerativo 
no domingo; viagem para o Para-
guai treino na segunda (26); jogo 

na terça (27); volta para BH no pós-
-jogo, madrugada de quarta (28), 
com desembarque previsto para 5h.

As viagens e os jogos encavala-
dos são criticados no futebol bra-
sileiro há anos. Apesar de Hulk ter 
razão ao se juntar nas reclamações, 
principalmente por ser um dos que 
mais atua, ele ou o Atlético não 
estão sozinhos nessa, já que todos 
os outros principais clubes e joga-
dores também passam pela mesma 
situação.

FIM DE VIAGENS E MAIOR 
TEMPO DE RECUPERAÇÃO

Depois da sequência citada, o 
Atlético de Hulk terá duas sema-
nas mais tranquilas. Quando vol-
tar para Belo Horizonte na quarta 
(28), o clube não terá mais que 
viajar até o dia 15 de julho, quan-
do vai encarar o Goiás fora de casa. 
Isso porque o Galo fará dois jogos 
seguidos em casa, América-MG 
(2/7) e Corinthians (9/7), com uma 
semana livre de jogos entre eles. 
(Superesportes)

O Cruzeiro venceu o São Pau-
lo por 1 a 0 no Independência e 
voltou a conquistar os três pontos 
após mais de um mês. O técnico 
Pepa celebrou essa conquista e co-
mentou sobre como trabalhar com 
os sentimentos da torcida, seja vaias 
ou aplausos.

Pepa elogiou inicialmente o 
“espetacular” gramado do Inde-
pendência, que foi estreado pelo 
Cruzeiro após 20 dias sem jogos 
para manutenção dele. No entanto, 
o treinador citou que, indepen-
dentemente do local, vale o apoio 
da torcida. “Independentemente 
do campo, o apoio é fundamen-
tal. Vamos passar por fases boas e 
ruins, mas uma coisa é jogarmos e 
sermos vaiados, é uma equipe sem 
muita experiência na Série A, vamos 
ganhando jogo a jogo e o apoio é 

fundamental para todos”.
O treinador disse que respeita a 

torcida e entende as situações, que 
é responsabilidade dos jogadores e 
da comissão saberem lidar com os 
casos, mas também quer compre-
ensão de que vaiar pode atrapalhar. 
“Qualquer um de nós criticados e 
vaiados, não somos robôs, o ren-
dimento cai. Quando as coisas não 
acontecem bem é correr e trabalhar 
muito. É mais do que jogar bem ou 
bonito, é dar tudo dentro de cam-
po”.

A torcida do Cruzeiro, que vaiou 
o time em algumas situações nos úl-
timos jogos, dessa vez demonstrou 
total apoio desde o início. O gol 
logo aos três minutos e as grandes 
defesas de Rafael Cabral ajudaram 
a incendiar as arquibancadas. Além 
disso, para Pepa, valeu também a 

garra do time. “Tenho que dar os 
parabéns para os nossos jogado-
res. Eles (São Paulo) tiveram mais 
a bola, mas não correram mais do 
que nós. Foi o jogo onde tivemos 
menos a bola e menos chutes, mas 
o futebol é isso mesmo. Já tivemos 
essa situação contra nós também”.

JUSSA SURPRESA NA 
ESCALAÇÃO

Surpresa na escalação, Matheus 
Jussa, que não havia ganhando mui-
tos minutos, jogou até o fim e agra-
dou o Pepa. O treinador explicou 
que o volante tem características 
parecidas com as de Richard, afas-
tado por possível envolvimento em 
apostas esportivas, como a de jogar 
no meio dos zagueiros. (Superes-
portes)

O Internacional venceu o Amé-
rica-MG por 2 a 1 nesse domingo 
(25), na Arena Independência, em 
Belo Horizonte, pela 12ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. A vitó-
ria de virada veio dos pés de Jean 
Dias e Alemão. O capitão Juninho 
marcou o único gol do Coelho na 
partida.

O América-MG criou mais 
oportunidades ao longo do jogo. 
O gol do time da casa saiu aos 18 
minutos após uma jogada confusa 
na grande área. A virada do Inter 

começou após o intervalo, com 
um golaço de letra de Jean Dias 
e outro de Alemão, que entrou no 
segundo tempo. Com o resulta-
do, o Colorado sobe para o G6 e 
o América-MG segue na zona de 
rebaixamento.

FICHA TÉCNICA

AMÉRICA-MG 1 X 2 INTERNA-
CIONAL

Data do jogo: 25 de junho de 

2023, sábado. Horário: 18h30 
(horário de Brasília). Duração: 
101 minutos (49 + 52). Local: 
Arena Independência, em Belo 
Horizonte (MG). Competição: 
Campeonato Brasileiro - 12ª roda-
da. Árbitro: Flavio Rodrigues de 
Souza (SP). Assistentes: Danilo Ri-
cardo Simon Manis (SP) e Fabrini 
Bevilaqua Costa (SP). VAR: Pablo 
Ramon Goncalves Pinheiro (RN). 
Cartões amarelos: Mateus Pasina-
to e Danilo Avelar (América-MG); 
Nico Hernández (Internacional). 

Gols: Juninho, aos 18/1ºT (1-0), 
Jean Dias, aos 17/2ºT (1-1) e Ale-
mão, aos 40/2ºT (1-2).

América-MG: Matheus Cavi-
chioli; Marcinho, Iago Maidana, 
Wanderson e Danilo Avelar; Lu-
cas Kal (Martínez, aos 35/2ºT), 
Juninho e Breno (Benítez, aos 
24/2ºT); Felipe Azevedo (Rrodrigo 
Varanda, aos 24/2ºT) e Everaldo 
(Alê); Aloísio (Wellington Paulista, 
aos 24/2ºT). Técnico: Vagner Man-
cini.

Internacional: John; Igor Go-

mes, Rodrigo Moledo, Nico Her-
nández e Renê; Rômulo, Johnny, 
Pedro Henrique (Alemão, aos 
30/2ºT) e Jean Dias (Gabriel Barros, 
aos 33/2ºT); Wanderson (Thauan 
Lara, aos 49/2ºT) e Luiz Adriano 
(Gustavo Campanharo, no interva-
lo). Técnico: Mano Menezes.

PRÓXIMOS JOGOS DO AMÉRI-
CA-MG

Peñarol x América-MG, Sul-Ame-
ricana, no Estádio Centenário - 29 
de junho (quinta-feira), às 21h. 

Atlético-MG x América-MG, Campe-
onato Brasileiro, no Mineirão - 2 de 
julho (domingo), às 16h. 

PRÓXIMOS JOGOS DO INTER-
NACIONAL

Internacional x Independiente 
de Medellín (COL), Sul-Americana, 
no Beira Rio - 28 de junho (quarta-
-feira), às 19h. Internacional x Cru-
zeiro, Campeonato Brasileiro, no 
Beira Rio - 1º de julho (sábado), 
às 21h. (Superesportes)

O Cruzeiro voltou a vencer após 
sete jogos na temporada ao bater o 
São Paulo no sábado (24). Surpresa do 
time, o volante Matheus Jussa substi-
tuiu um jogador que vinha sendo peça 
fundamental para o equilíbrio do time.

Jussa jogou no lugar de Richard, 
que vinha sendo peça fundamental do 
Cruzeiro até ser afastado por possível 
envolvimento com esquema de apos-
tas no início do mês de maio. O volan-
te fazia uma função jogando entre os 
zagueiros e auxiliando tanto na cons-
trução quanto na marcação.

Contra o São Paulo, Jussa fez o mes-
mo papel e ajudou o Cruzeiro a ven-
cer, ganhando elogios do técnico Pepa: 
“Se nos lembrarmos das características 

do Richard, ele tinha a capacidade de 
se encaixar entre os zagueiros. O Jussa 
faz isso também muito bem. Não foi 
por ser o São Paulo, mas pelas carac-
terísticas que tínhamos identificado há 
muito tempo”.

O técnico cruzeirense entende que, 
com Jussa em campo, o time ganhou 
muito na parte coletiva, ficando mais 
seguro e agressivo no meio campo, o 
que serve para ajudar os meias ofensi-
vos e os zagueiros.

Richard, que era titular absoluto, 
segue afastado do elenco até uma de-
finição sobre a participação dele nos 
esquemas de apostas em jogos, inves-
tigados pela operação Penalidade Má-
xima. 

CRUZEIRO: JUSSA FOI POUCO 
APROVEITADO 

Desde o início dos campeonatos na-
cionais, Matheus Jussa havia entrado em 
campo em apenas cinco jogos antes da 
partida com o São Paulo. Dessas cinco 
partidas, quatro delas ele entrou nos 
15 minutos finais do segundo tempo, 
e uma ele tinha sido titular, no clássico 
contra o Atlético-MG.

Depois do clássico, em que ele não 
tinha atuado bem, ficou de fora dos jo-
gos seguintes por suspensão (vs Bahia) 
e força de contrato (vs Fortaleza), vol-
tando agora contra o São Paulo e atu-
ando os 90 minutos pela primeira vez. 
(Superesportes)
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JUNINAS

FINAL DE SEMANA marcado por inúmeras festas juninas, principal-
mente nos condomínios e uma das mais concorridas foi a que aconteceu 
no GRAN ROYALLE PIRAMIDE com moradores e convidados. Animação 
total também no sítio de Victor e Jacqueline Veloso Paulino. No próximo 
sábado o querido casal TADEU E BETH LAGE, mantendo a tradição, es-
tarão promovendo a belíssima e animada festa junina em sua fazenda. É 
o “FESTIVAL DE BETH”, que estará recebendo a todos com sua grande 
família na fazenda Morrinhos em Mirabela.

NOTÍCIA AUSPICIOSA 

O INSS passará a conceder pensão por morte, de forma automática, 
aos beneficiários incluídos como dependentes do falecido. A análise do 
benefício será feita ao cruzar dados de diversos bancos federais, estaduais 
e municipais.

FRENTE A FRENTE

EXPOMONTES 2023- Vem chegando a festa mais esperada pela população, ou 
seja, a EXPOMONTES, onde o público se confraternizam, divertem, grandes ne-
gócios são realizados  e a criançada vibra com os animais nas baias e parque in-
fantil. O ponto alto como sempre será os SHOWS, comandados pela dinâmica 
turma da CIA PROMOÇÕES com um pacote de grandes cantores como: Pedro 
Sampaio/ Wesley Safadão, Gustavo Lima, Cesar Menoti e Fabiano, Natan/ Mari 
Fernandez, Jorge e Mateus, Akatu, Pixote, Grupo Menos é Mais. Uma verda-
deira multidão, inclusive no sábado e domingo, estará superlotando o Parque 
de Exposições. Suspense no ar: será que o GUSTAVO LIMA não vai decepcio-
nar o público, cantando poucas horas? Ele tem feito isso em muitas das suas 
apresentações. Mas teremos em seguida a excelente dupla CESAR MENOTI E 
FABIANO, que vai deixar o público também em delírio. Veja que bela foto aérea 
da grandiosa festa agropecuária

NA INAUGURAÇÃO do Parque de Exposições, vieram inúmeras personalida-
des e é claro, a estrela maior foi o então presidente  JUSCELINO KUBITSCHEK, 
aí com o grande João Alencar Athayde, que foi homenageado com seu nome 
dado ao Parque 

A LINDA RENATA FIGUEIREDO esteve oficializando casamento civil com Ra-
fael Ribeiro. O casamento religioso será no próximo dia 26

VÁRIOS GOVERNADORES, sempre marcaram presença na abertura da festa 
agropecuária como RONDON PACHECO sendo recebido pelo então presiden-
te Afonso Brant Maia.  Nas próximas colunas estarei publicando outras que 
marcaram a história deste megaevento agropecuário

AMANHÃ teremos a inauguração do MEDVETR HOSPITAL VETERINÁRIO com 
atendimento durante 24h. A frente do mesmo, os profissionais do setor Affonso 
Lopes, Andrea Lopes e o sobrinho Daniel Lopes. Será marcado por um coque-
tel as 19h30, no bairro Melo

LUDMILA MURATORI fazendo um senhor sucesso com seu studio de Pilates 
que é o melhor da região expandindo beleza e charme

CAMPANHA DO FRIO chegando ao fim. Por isso mesmo, esta semana estarei 
terminando a distribuição dos COBERTORES e todos aqueles que me enviaram 
os mesmos inclusive pelo PIX 37241823000119 estão muito bem guardados 
no meu coração. Merci ao empresário Manoel Boaventura que nos cedeu os 
mesmo pelo custo. Espero que até quinta-feira os que quiserem enviar pelo 
PIX, os façam, pois muitos prometeram. Quem quiser ajudar a cobrir um irmão 
carente como acontece há várias décadas, pode estar enviando para minha resi-
dência. Volto a dizer pelo PIX 37241823000119 que a loja fará a entrega 

LOTAÇÃO ESGOTADA- Quem ainda não comprou seus ingressos que o faça 
logo, pois vários shows estão praticamente esgotados. O SHOW DE GUSTAVO 
LIMA, por exemplo, começará exatamente às 20h. No mais, a COMISSÃO DE 
SEGURANÇA já definiu lotação máxima para o Parque. Veja nesta foto, belíssima 
como nunca, quando SILVIA MARIA MARCONDES foi rainha da Expomontes. 
Hoje, senhora do empresário Lyntton Paixão Guedes, também é empresária 
junto com a empresa da família

A PARTIR DE HOJE vou  relembrar, aqui, alguns momentos da nossa EXPO-
SIÇÃO AGROPECUÁRIA. Sempre era escolhida apenas uma rainha do MEGA 
EVENTO e veja aí, a maravilhosa ELIANA NETO FERREIRA cavalgando em um 
desfile aplaudida por todos.

O EMPRESARIO Paulo César Santiago que possui um HARAS ao 
lado do novo condomínio Alphaville, estará promovendo dia 2, UM 
GRANDE LEILÃO NAQUELE LOCAL com animais do mais alto nível.

O PRESIDENTE DO MAX MIM CLUBE Wellington Félix envian-
do convite para um grande jantar comemorativo dos 60 anos do 
espetacular clube. Na ocasião serão homenageados aqueles que 
fizeram parte desta trajetória tão significativa para o clube. Real-
mente, o MAX MIM viveu uma fase baixa, mas depois se ergueu e 
hoje se tornou o melhor clube do interior de Minas Gerais e olhe lá 
do Brasil. Será dia 28, às 20h, no salão de festas. Estarei presente...

MEU FINAL de semana foi como sempre encontrar com ami-
gos no SKEMA-KENTE no sábado e no domingo no almoço do 
Duca Goumert. Circulei por alguns barzinhos, mas não gostei de 
nenhum, mal atendidos, demora e poucas opções. ATENÇÃO DO-
NOS DE BARES E RESTAURANTES lancem CARDÁPIOS VARIADOS e 
todos reclamando que os preços estão muito salgados, pois muitos 
estão FUGINDO COM OS CLIENTES. Hoje Moc tem muitas opções. 

E O FRIO veio para ficar nos últimos dias, mas há previsão que 
estará mais ameno no início do próximo mês. Enquanto isso, todo 
mundo anda tirando do closet seus agasalhos, pois trajes de inver-
no nunca caem de moda e as diferença nas botas são poucas. 

O BOM amigo César Souto, também entrou no ritmo das festas 
juninas no seu badalado Cactus. Aliás, os barzinhos mais conhe-
cidos também entraram na onda junina e isso é muito bom, pois 
precisamos manter as tradições.

O JORNALISTA Paulo César Oliveira e seu filho Gustavo, es-
tarão movimentando a bela cidade de Araxá com a realização do 
CONEXÃO EMPRESARIAL. Pelo visto este ano baterá recorde da 
presença dos poderosos dos governos estadual e federal. Será a 
partir de quinta-feira até dia 2. O governador Romeu Zema que é 
daquela cidade estará fazendo as honras... Infelizmente não pode-
rei estar presente devido a compromissos aqui em Moc.

SÁBADO NO SKEMA-KENTE que estava superlotado em uma 
grande mesa da DIRETORIA, o assunto era como não poderia dei-
xar de serem as eleições municipais do próximo ano. Todos torcen-
do pelo prefeito Humberto Souto lance logo o nome de GUILHER-
ME GUIMARÃES como seu sucessor.

VAP VIP


